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经过151天的漫长等待 ，CBA

联赛将于6月20日重启。在多支球队
外援无法归队， 季后赛赛制重新调
整的情况下，复赛之后的CBA充满
了各种看点和话题……

本版撰稿 特派记者 薛思佳 发自青岛

圆桌会议CBA复赛后的八大看点

Q1
上海男篮是否有机

会在最后16轮常规赛
赶上季后赛的末班车？

庄宁宇：基于上海男篮目前第16名

的排位来说，我们在实力上确实跟前面

的球队存在差距，而且单外援的情况其

实有些尴尬，从特点上来说麦科勒姆不

是得分能力很强的外援，我觉得大家还

是应该调低预期值。现在我们距离第12

名的福建有四个胜场的差距，但需要注

意的是瞄着季后赛位置的不止我们一

支球队，所以说球队在第一阶段的目标

还是尽量缩小差距。

徐咏：机会肯定是有的。我们知道

CBA还是一个外援决定下限的联赛，

从这点上来说我们多一个外援， 而且

张兆旭也回来了， 唯一需要打上问号

的是李根的伤势恢复到什么程度，这

个很重要。

李天宇：从理论上来说，最后16轮

常规赛上海男篮要赢下13场比赛才能

够确保自己的季后赛席位。从这点上来

说， 球队有机会但需要非常出色的表

现。其实上海男篮的国内球员能力还是

不错的，而且都是在各支球队得到过认

证的。需要注意的是上海男篮所在的青

岛赛区强队是比较多一些， 虽然像辽

宁、广厦、新疆都是全华班，但他们的实

力丝毫不逊色于一些单外援球队，所以

球队还是要做好苦战的准备。

Q2
如何看待莫泰尤

纳斯的意外离队？

庄宁宇：强扭的瓜不甜。我们知道

莫泰尤纳斯的主要诉求其实是为了下

赛季的续约合同， 但在全球疫情尚不

明朗的情况下， 提前对于下赛季做一

个规划和支出， 确实在球队的经营思

路方面比较难以实现， 但运动员有自

己的诉求，是可以理解的，只能说最后

的结果比较遗憾。

徐咏： 我觉得莫泰尤纳斯从他的

个人能力到敬业精神来说都很不错，

但最终和球队的化学反应其实没有达

到他薪资应有的标准， 这不是他个人

的问题， 包括在技战术和小外援的挑

选上球队确实出现了一定的问题，从

这一方面来说， 选择暂时不续约也是

一个可以理解的决定。

李天宇： 莫泰尤纳斯的合同问题

我们需要结合下赛季来说 ， 因为

2020-2021赛季会有外援工资帽的体

系， 总的薪水大概在700万美元左右。

据我了解， 上海男篮是希望签下三个

外援， 考虑到莫泰尤纳斯的合同并不

便宜， 所以一旦提前续约会让球队在

下赛季的外援选择的空间很小， 所以

我觉得球队的这个决定是基于下赛季

的规划做出的，是非常理性的行为，不

能说为了这个赛季的成绩而去牺牲下

个赛季，这个不是很现实。从另一点上

来说，我们也不能责怪莫泰尤纳斯，他

在合同到期之后提出的这些要求无可

厚非，同样是也是合理的诉求。

Q3
如何看待莫泰尤纳

斯离开对球队的影响？

庄宁宇： 影响最大的首先是在战

术上面。 莫泰尤纳斯这赛季一直都是

球队的进攻核心， 他个人的得分能力

以及串联球的能力都很不错， 在篮板

球方面也有保证。在没有他的情况下，

我们的进攻重心方面毫无疑问要转移

到外线，这个时候就要看罗汉琛、李根

等球员的状态， 内线方面张兆旭目前

的状态还需要比赛去检验。

徐咏：缺少了莫泰尤纳斯，球队在

得分上会是一个大问题， 特别是内线

的得分， 因为上海男篮内线的国内球

员都是以防守为主，包括蔡亮、张春军

这两个可以客串到四号位的球员。 所

以在莫泰尤纳斯离队的情况下， 球队

的内线进攻会疲软一些， 我觉得球队

的重心应该还是会放在防守端。

李天宇： 最大影响就是内线的攻

防。 上海男篮首先必须要保证内线不

能再出现类似于上赛季董瀚麟或者本

赛季张兆旭的受伤， 否则后面的比赛

会很难打。

Q4
上海男篮整体年

龄结构偏大，是否会在
赛会制比赛中受到体
能方面的困扰？

庄宁宇： 上海男篮确实要控制好

自身的伤病， 但同时球队打球的人数

也比较多， 主力和替补之间的实力差

距不是很大， 这点上来说对于赛会制

比赛占有一定的优势。

徐咏： 虽然说上海男篮年龄结构

偏大，但球队打球的人也多一些，只要

在轮转上做好， 这一点不会有太大问

题，主要还是看小外援的发挥。

李天宇： 上海男篮确实是一支整

体年龄偏大的球队， 这点上对球队考

验是很大。

Q5
在大多数球队阵

容重新洗牌之后，谁是
最具有冠军相的球队？

庄宁宇：广东和辽宁。新疆一方面

因为外援没有到队， 另一方面阿不都

沙拉木也没有回归。 广东在有一名外

援威姆斯回归的情况下， 依旧具有很

强的实力，辽宁方面，签下了梅奥，再

加上国内球员的班底，也是有机会。

徐咏：广东。首先威姆斯回到了球

队，而且周鹏也伤愈归队了。而本赛季

最有威胁的两支球队， 辽宁这边要看

梅奥的状态， 新疆全华班作战还是有

一定的难度。另外，北京首钢的阵容比

较齐整， 但他们的两个外援都是偏团

队， 到了季后赛的关键时刻还是要看

外援的发挥。

李天宇：广东和北京首钢。这两支球

队的人员储备比较完整，虽然广东男篮的

马尚·布鲁克斯没有归队，对球队有一定

的影响，但是作为上届冠军，他们的实力

毋庸置疑。 北京首钢的阵容是最完整的，

两个外援都在球队， 唯一的问题是外教

雅尼斯没有归队， 代理主教练解立彬能

不能胜任这一角色还需要打上一个问

号。除此之外，北京北控也有一定的机会，

他们拥有双外援的配置， 国内球员也具

备一定的实力，而且东莞赛区相对而言弱

队更多一些，可以帮助他们更快进入比赛

节奏。 相较之下，辽宁的问题在于板凳深

度，在梅奥状态尚不明朗的情况下，仅仅依

靠郭艾伦和赵继伟，他们很难走到最后。

Q6
在外援无法归队

的情况下，哪几支球队
受到的影响会比较大？

庄宁宇：山西和吉林。这两支球队

的外援富兰克林和琼斯都属于大包大

揽型的外援， 而且他们的国内球员实

力有限， 他们的竞争力毫无疑问会直

线下滑。

徐咏：吉林。这支球队可以说前期

是完全仰仗琼斯， 几乎是一个人撑起

了一支球队。在没有主心骨的情况下，

球队在技战术上的麻烦会很大， 因为

他们之前的战术基本上都是围绕琼斯

去建立的， 要在这么短的时间之内去

弥补他不在的空缺，完全没有可能。

李天宇：山西、吉林和山东。 其实

哈德森在山东男篮起到的作用非常明

显，他不在的情况下，山东整个后卫线

显得比较羸弱， 而且对球队的整个进

攻能力影响很大。

Q7
在12支全华班的

情况下，八一男篮能否
迎来成绩上的反弹？

庄宁宇： 八一男篮的成绩会有一

定的反弹，但是是有限的，因为过去几

届全运会上解放军代表团的表现已经

证明了， 他们在面对同为全华班球队

的时候，并不占据太大的优势。

徐咏： 八一男篮的成绩肯定会有

反弹， 我认为如果所有20支球队都打

全华班，他们至少是季后赛球队。因为

他们的阵容是最完整的， 不用做任何

调整，所以我觉得他们的表现会不错，

而且随着邹雨宸的复出， 他们会在战

绩上有一定的提升。

李天宇： 八一男篮不会有很明显

的好转， 因为在此之前他们已经和全

华班的浙江广厦交过一次手， 最后是

输了， 所以我觉得他们的问题不是对

手是不是全华班，而是更多出于自身。

Q8
对于CBA复赛有

何展望和期许？

庄宁宇： 我觉得这是一个很好的

信号， 不过现在的疫情形势又变得紧

张了起来。 CBA复赛对于球迷、球员

来说都是一件好事，对于CBA联盟来

说，如果在确保安全的前提下，将赛事

顺利完成，这是一个很大的考验，我们

也希望最终能够有一个完美的答案。

徐咏：一直都很期待CBA的回归，

感觉就像心里的一块石头终于落了

地，而且复赛之后的CBA更像是一个

乱世，不仅从球队阵容上的变化，而且

在赛制上也有了一定的改变， 会让这

个赛季变得更有悬念。

李天宇：CBA重启肯定是一件让

所有从事体育行业的人员， 为之感到

高兴的一件事情， 同时也体现了以姚

明为首的CBA联盟管理层的决心。 因

为只有这个赛季完整的结束，CBA2.0

时代的后续计划才能继续进行下去，

同时让球迷、 让赞助商感受到更多的

希望和信心。我认为CBA联赛的重启已

经远远超过了体育的范畴 ，是可以给

大家带来更多精神层面的内容。


